

第46回衆議院選

組織内衆議院2議席失う
「あいはら」の議席守るぞ！

第46回衆議院選挙が12月16日に行われ、3年4ヶ月の民主党政権は幕を閉じた。2009年8月、民主党が308議席を獲得し政権交代が実現したが、今回の選挙で57議席に激減し惨敗した。道内でも比例復活当選となつた。道本部は、組織内の2議席をなくし、26年ぶりに組織内衆議院不在という厳しい結果となつた。

組織内の、7区・仲野ひろ子が46回衆議院議員選挙に立候補12人が全敗し3人が比例復活当選となつた。



7区 仲野ひろ子



8区 おおさか誠二

ひろ子さんは「逆風を跳ね返せなかつた。2000年に市議から初めて出馬し落選。3年間の浪人生援者の皆さん、多くの方々に支えていただき

た」と述べた。8区・おさか誠二さんは、「私の実力不足、力不足で責任を痛感している。これからまたゼロから勉強しながら改めていつの日か、皆さんのお役にたて

るようこれからも精進していく」とともにこれまでの支援に感謝の言葉を述べた。

来夏の参院選は、「あいはらみこ」の議席を守るために手をあげよう。

3.一方、民主党はこの「壊滅的」とも言える結果から再建・再生できるか、大きく問われている。政府・政権運営の失敗などを総括・教訓化することはもちろんだが、何よりも自らの存在意義と立ち位置を再確立することが不可欠である。新自由主義・国家主義と明確に対決し、格差・貧困社会からの脱却と窮屈する労働者の生活向上をめざすことを基本に、原発ゼロの安心・安全で平和な日本をつくる政治勢力の中核として役割を發揮するよう、強く求めたい。そしてわれわれ自身の覚悟も問われている。復活する自公政権のもと、自治労の政策の実現もきめめて厳しい環境におけることとなる。あらためて、政治頼りでなく自らの運動によって社会と政治を動かしていくという原点に立ち返る決意が、求められる。組合員の生活と職場環境、地域社会を支える公共サービスと地方自治はもとより、広く社会運動と結びついて、平和憲法を守り安心社会を実現していくための取り組みを、労働組合こそが強めなければならない。

4.新たな政治・国会情勢をうけて、来年7月の参議院選挙はますます重要となつた。改憲・反効率者勢力に両院を通じた完全なブリーハンドを許すのか、われわれの政治勢力を盛り返すのか、本決戦となる。組織内予定候補の「あいはらみこ」の必勝は至上命題である。あらためて、憲法を奮闘して、憲法を実現していくための取り組みを、労働組合こそが協力していきたい。すべての地本・単組・総支部、組員・家族、そして退職者会の皆さんに、心からの敬意と感謝を申し上げるとともに、これらの取り組みにさらなる結集をお願いする。

2012年12月18日

自治労北海道本部
委員長 山上 潔

JICHIRO スケジュール

2012年12月
28日(金) 旗納め
2013年1月
4日(金) 旗開き
11日(金) 2013国民春闘討論集会(～12日、札幌市)
12日(土) 2013青年部春闘討論集会(～13日、定山渓)
29日(火) 第2回道本部拡大闘争委員会(札幌市)
31日(木) 自治労第85回臨時大会(～2月1日、東京都)
2013年2月
5日(火) 道本部発足50周年記念レセプション(札幌市)
6日(水) 道本部第54回臨時大会(札幌市)

道本部2013国民春闘討論集会

とき: 2013年1月11日(金) 13:30～
12日(土) 12:00まで

場所: 自治労会館5F大ホール
札幌市北区北6条西7丁目

※参加のお申込みは、道本部賃金労働部12月28日(金)まで

2013道本部青年部春闘討論集会

とき: 2013年1月12日(土) 13:00～13日(日) 12:30まで

場所: 札幌市「定山渓グランドホテル瑞苑」

人事院

退職手当条例の規則改正を提示



全日本自治団体労働組合
北海道本部
〒060-0806 札幌市北区
北6西7 北海道自治労会館
電話 011-747-3211
FAX 011-700-2053
編集・発行 谷川 広美

12月10日、人事院は8月の報告に基づいて、公務員連絡会の反対を押し切り、昇格制度の規則改正を強行した。また、12月12日、道退職手当組合(北海道退職手当組合)は、自治労道本部に対して退職手当条例の改正案を提示したため、年末・年始にかけて交渉が本格化する。給与引き下げ機関に成り下がった人事院高年齢層職員の昇格に伴うメリットの圧縮は、高年齢層職員の民間との逆転を是正する目的で報告された。しかし、昇給抑制については臨時特例法が切れる2014年3月まで政府と労働組合との協議が継続し、実施が見送られたにもかかわらず、人事院総裁の強い意向で規則改正のみが施行されることとなつた。人

事院が取つた行動はもはや労働基本権制約の代償措置とはいはず、單に公務員給与の引き下げだけを行つ機関になり下がつてしまつことは極めて遺憾なことである。早期に自律的労使関係制度の

退職問題 1月18日
29分スト配置

一方、退職手当法は衆議院解散直前に成立し、国家公務員は2013年1月以降の退職者から手

はこうした動きを受けて

賃金確定の継続課題として位置づけ、予算編成期や春闘期に交渉を強化しなければならない。

措置が求められる。今後

地方公務員は、多くが

退職手当組合へ加入して

いるが、具体的な条例案

の提示があつたことか

ら、今後、交渉を本格化

することとなる。道退職

手当額の引き下げが行われることになった。

組合は2013年4月以降の退職者から新たな条例の適用を行うとしているため、一部私たちの要請を踏まえた提案となつてある。しかし、通減の実例の適用などで規則改正のみが施行されている。しかし、通減の時期などは国家公務員と同様な時期に引き下げを行う意向のため、課題は多い提案内容である。

道本部としては、財政事情を理由とした独自削減の実態や職員への十分

な周知期間の確保を求めて道退職手当組合の姿勢を質していく。1月18日には29分ストライキを配置して12月21日を皮切りに、1月17日の最終交渉まで要求の実現にむけて取り組みを強化する。

この要因としては、大きな期待を背負つて出発した民主党政権が3年4ヶ月の政権運営を通じてその期待に答えられず、政府・党内での内部対立や分裂などで信頼を大きく失つたことが挙げられる。(第3極)も民主党から一定の支持を分散獲得した程度に終わり、結果として、それほど大きな支持が集中したわけではなくても小選挙区で8割近い議席を獲得した自民党的圧勝という構図になつた。

この原因としては、大きな期待を背負つて出発した民主党政権が3年4ヶ月の政権運営を通じてその期待に答えられず、政府・党内での内部対立や分裂などで信頼を大きく失つたことが挙げられる。(第3極)も民主党から一定の支持を分散獲得した程度に終わり、結果として、それほど大きな支持が集中したわけではなくても小選挙区で8割近い議席を獲得した自民党的圧勝という構図になつた。

この原因としては、大きな期待を背負つて出発した民主党政権が3年4ヶ月の政権運営を通じてその期待に答えられず、政府・党内での内部対立や分裂などで信頼を大きく失

[上川地本発]富良野市
労連は「自治労復興支援活動」「連合救援ボランティア」に組合員を派遣するなど、東日本大震災に伴う復興支援活動を行ってきました。今年9月、震災から1年が過ぎ、何が変わったかを伝える舞台「イシノマキにいた時

間」富良野公演の協力をしました。あわせて、さまざま「支援の力タチ」を紹介して今後の復興支援について考える場につなげたいと、市内で復興支援活動を行った経験のある方たちの、東日本大震災復興支援活動写真展を同時開催しました。

舞台『イシノマキにいた時間』
<http://www.inomakitime.com/>



9月1日～9日まで開いた、東日本大震災復興支援活動写真展＝富良野演劇工場

チャレンジ！チルドレン・ファースト⑩

「すべての子どものために
来年も「チャレンジ！」



今回の衆議院選挙は大変残念な結果となってしまった。しかし、「子ども・子育て支援関連3法」については、民主・自民・公明の三党による修正協議の結果成立したものであることを考える限りは維持されるはずです。今後は、国の「子ども・子育て会議」が来年4月に設置されるなどの具体的な動きについては大きく変わらないことを前提としつつも、社会保険制度、公務員制度、地方財政や労働法制など、

「すべての子ども」のた

めに、来年も「チャレンジ！」あるのみです。

忙中余話

衆議院選挙も終わった。結果は、大変厳しいもので、あつた。これまで、選挙のたびに風より、振子はまた、選挙のたびに風のたびに風に

特定の人の利益による「犠牲のシステム」

12.8北海道集会



「戦争の反省のもとにつくられた憲法を生かそう」と話す高橋教授の講演を聞いた=12月8日、自治労会館



941年12月8日の太平洋戦争開始日を振り返り、二度と悲惨な歴史を繰り返さないことをストーリーに掲げ、1994年から毎年開かれている道平和運動フォーラムの中村代表は、「危機的な政治状況だ。日本を再び戦争をさせないために、広範な人と連携して非戦、平和の声をあげよう、手遅れにならないうちに！」と呼びかけた。

また、「犠牲のシステム

を超えて福島、沖縄、そして憲法」と題して、東京大学大学院教授の高橋哲也さんが講演した。

京大の高橋哲也さん

哲也さんが講演した。

玉田さんと通訳のケイトリンさん

11月24日から11月30日

の7日間、南アフリカ共

和国ダーバンで開かれた第29回PSI世界大会に

参加しました。日本から50人、世界中から1200人が集まりました。

事前会議の、若年労働者会議は、若年層の就労率の低下や組合離れ、な

ど日本と同じ悩みに共感し、女性コースでは、

組織での女性登用率が高くなっている国がある一方で、昔ながらの風習・慣習により女性が差別・

偏見など多くの団体に協力

し、女性コースでは、

組織での女性登用率が高くなっている国がある一方で、昔ながらの風習・慣習により女性が差別・

偏見など多くの団体に協力</p